

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Como ayer dijimos, hoy termina el plazo para la presentación de reclamaciones o peticiones sobre redes ferroviarias.

La línea de Cartagena a Alicante por la costa, tantas veces pedida por la Prensa de estas dos ciudades, beneficiaría a todos los pueblos de la región, próximos a su trazado, y facilitaría el transporte de productos de toda la marina, especialmente del pescado de las encañizadas, que rápida y fácilmente llegaría al interior de España.

Esperamos que los Ayuntamientos de Alicante y Cartagena no dejen pasar esta ocasión tan propicia para pedir al Consejo Nacional Ferroviario incluya este trozo de línea, complemento de toda la costera mediterránea, en el vasto plan de construcciones en proyecto.

La Prensa llegada de París anuncia la ofensiva que van a tomar las tropas francesas para castigar a Abd-el-krim, para lo cual han concentrado 25.000 hombres, 126 aeroplanos y una numerosa artillería de campaña.

Y esta es la ocasión de terminar con ese cabecilla rifeño que, creyéndose reyazuelo, pues se atribuye todos los honores de jefe de nación, parece que piensa molestarnos indefinidamente. La acción mancomunada de Francia y España sería la solución definitiva del problema.

La civilización europea está amenazada de desaparecer por los manejos bolchevistas. M. Daye ha hecho interesantes revelaciones sobre los trabajos intensivos de propaganda que realizan los comisarios del pueblo ruso y acerca de su propósito resuelto de que estalle en Europa la revolución social.

Francia tiene una muralla defensiva contra el comunismo, una burguesía de clase media numerosa, que posee bienes, propiedades de la tierra, de títulos del Estado y de Sociedades. Pero los avances del comunismo, sus audacias, pueden contrarrestar en un momento la resistencia de esa pequeña burguesía.

Así lo teme personalidad tan eminente como M. Millerand, cuando dice:

—La Constitución fundamental de la República socialista federativa de los soviets instituye la dictadura del proletariado, con objeto de aplastar la burguesía. Cuando se habla de aplastar, no es en sentido metafórico. La dictadura del proletariado es de hecho, lo mismo que en teoría, el régimen de la fuerza civil. Y ese crimen acaba de ser reconocido por la República francesa. ¡Hay que barrer el camino a la dictadura de los de abajo!

Esas palabras de M. Millerand, el anterior Presidente de la República francesa; como las de M. Daye; igual que las reflexiones de *L'Independance Belge, Flambeau, La Liberté, Le Temps, Journal de Geneve, O Prim: to de Janeiro*... advierten el peligro de la amenaza comunista constante. La propaganda actúa con extraordinaria vigilancia y se aprovechará de cualquier descuido, de un momento de distracción o de debilidad. Ya irradia desde Berlín y París y quiere conquistar a Lisboa como centro de propaganda. ¿Quién sabe, como pregunta *Journal de Geneve*, hasta dónde se extenderán sus células y sus rayos?

Como se ve estamos rodeados del peligro comunista y aún cuando existe una liga internacional contra el comunismo, poco podrá hacer ésta si las naciones, en defensa propia, no cooperan a evitar su invasión, y esto sólo se logra con gobiernos de autoridad y de fuerza. Prescindir de éstos y echarnos en brazos de situaciones políticas débiles sería suicida. Más ahora que nunca, aunque haya espíritus pasionales que no se den cuenta de ello.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha trasladado a Los Dolores, para pasar allí una temporada el acreditado industrial de ésta, D. Julio Frigard.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad el Capitán General del Departamento, Excmo. Sr. D. Juan B. Aznar —Se halla restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña Ana Ripoll, esposa de Comisario de Marina don Julián Pellón.

—Se ha agravado en su enfermedad el oficial de este Ayuntamiento D. Juan Bas.

La Adoración Nocturna

La Sección cartagenera de la Adoración Nocturna Española celebrará con la mayor solemnidad la Vigilia general de San Pascual Bailón, patrono de las asociaciones eucarísticas, la noche del sábado próximo día 16 en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús.

Jurarán la Bandera los nuevos adoradores en la forma establecida en el ritual de la Adoración Nocturna y a continuación ocupará la Sagrada Cátedra el elocuente capellán de la Armada Dr. Don Antonio Gutiérrez Criado.

Asistirán a esta Vigilia todos los numerosos adoradores activos de la sección de los cinco turnos establecidos: «Corpus Christi», «San José», «Inmaculada», «Santiago Apóstol» (del barrio de Santa Lucía) y «Corazón de María» (del barrio de Peral).

También están invitados para asistir hasta las doce de la noche, en que se cerrarán las puertas del templo, los adoradores honorarios y toda clase de fieles que deseen tomar parte en esta solemnidad eucarística y quieran conocer las prácticas de esta hermosa institución dedicada a adorar a Jesucristo en el Sagrado en la soledad y silencio de la noche, desagraviándole de las ofensas de los impíos y pidiéndole en la divina intimidad que a los hombres concede su infinito amor, mercedes y protección de que tan necesitados estamos en la vida.

La Vigilia comenzará a las diez, cubriendo guardia, desde las doce hasta las cinco de la mañana que se retirará, el turno «Inmaculada», establecido en la parroquia del Corazón de Jesús.

CAFÉ RESTAURANT Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino. Selecta y variada cocina. Lujosos comedores. MAYOR 46—CARTAGENA

DE FUTBOL

Partidos de selección regional

La Federación Regional Murciana ha acordado la celebración de dos partidos de selección entre los elementos más significados de nuestro fútbol con el fin de formar un equipo representativo para contender con el de otras regiones a quien se ha invitado a este efecto.

Los partidos tendrán lugar los días 17 del actual en Cartagena y 31 en Murcia y en ellos tomarán parte los elementos que más se hayan distinguido en el actual campeonato, sin excepción de categoría.

De desear es que resulten dos acontecimientos y esperamos se pueda obtener un conjunto representativo que pueda contender sin desmerecer con los de otras regiones. El viernes publicaremos la composición de los equipos probables y posibles que han de contender.

Primera Comunión

Mañana a las ocho se celebrará en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón el solemne acto de recibir la Primera Comunión los niños de ambos sexos, internos y externos, de las clases de la Casa de Misericordia.

Información de Guerra

Se dispone por R. O. Circular que los alumnos de las Academias de Infantería que sean promovidos a alféreces en el mes actual, y no cuenten 17 años de edad, quedarán afectos en las Academias respectivas, tomando parte en las prácticas y ejercicios que sus coroneles estimen y utilizándolos como auxiliares de la instrucción de alumnos de primer año, hasta que, por cumplir la edad requerida, proceda su destino a cuerpo.

CAFÉ RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino. Especialidad en mariscos. Servicio esmerado. MAYOR 46—CARTAGENA

SUCESOS

José Ortega quiere matar a Piedad

Esta tarde a la una la calle Honda ha sido teatro de un suceso que de no haber sido por la eficaz intervención del sargento de la Guardia Civil señor Onrubia y el guardia David, hubiera tenido desagradables consecuencias. José Ortega Caparrós, de 30 años, soltero, natural del Estrecho de San Ginés amenazó de muerte a la joven Piedad Vizcaino Carmona, de 24 años, con domicilio en la calle de la Concepción número 29; el Ortega quiso huir, deteniéndolo la Benemérita. Cacheado se le ocupó un revolver y una arma blanca.

El atestado ha pasado al Juzgado de Instrucción y el detenido a la cárcel.

El público alabó la intervención de la Guardia Civil que evitó cosa de mayores.

X ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORITA MARIA DE LOS DESAMPARADOS SALMERON MUCA

que descansó en el Señor el 11 de Mayo de 1915

D. H. P.

La Hora Santa que se celebre el día 15 de Mayo actual de 11 a 12 de la mañana en la iglesia del Asilo de la Purísima Concepción será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y D.^a Carmen Salmerón; hermanas D.^a María y D.^a Caridad; hermanos políticos, tios y demás familia ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilms. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

PINCELADAS

El profesor Bendandi, hombre de ciencia especializado en el estudio de los terremotos, que predijo con notable exactitud los recientes temblores de tierra del Canadá, ha predicho nuevas sacudidas sísmicas.

Para el próximo día 14 anuncia una que se producirá a todo lo largo de la costa Oeste de la América del Sur y para pocos días después otra que se dejará sentir en América Central.

Pero no es esto lo malo. Lo malo es que tales temblores de tierra no son sino fenómenos precursores de algo más serio: de un gigantesco cataclismo geológico que afectará a casi todo el mundo.

Los hombres de ciencia le amargan a uno las horas con estos presagios.

Antes los pronósticos no alcanzaban más que a la meteorología; lo cual no era tan alarmante, porque eso de que vaya a llover o vayan a soplar vientos de este o del otro cuadrante, no le mata a nadie del susto.

Pero el anuncio de los terremotos es una cosa más seria que el marqués de Alhucemas.

Así que si luego resulta que la terrible predicción no se realiza, tendrá que taponarse los oídos ese señor para no escuchar los piropos que van a decirle por anunciar esas cosas.

Como no haya terremoto y haya dado el susto en vano, ¡buena le van a poner la trompa de don Eustaquio!

Ante la autoridad judicial de comparcido en Londres un profesional del robo que acaba de salir del hospital después de operado.

Este ladrón había sido detenido hace días a petición de un joyero, que le acusaba de haberle robado varias alhajas. Registrado el detenido, no se le encontró nada; pero examinado por los médicos, éstos vieron que en su estómago pasaba algo anormal y extraño.

En vista de ello se le envió al hospital donde fué operado. Se le abrió el estómago y se le encontraron dos sortijas de diamantes, un pasador de oro un alfiler de corbata y varias piedras preciosas.

Como él se quejaba de dolores en el estómago los médicos, antes de operarle, hablan creído que se trataba de una gastralgia.

Y al abrirle, asombrados, vieron al otro día que no era una gastralgia, sino una joyería!

Ahora falta saber si los diamantes que se había tragado el caco de esta historia eran legítimos ó eran de boro.

Esto último es lo más probable, porque daría la explicación de por qué se los tragó.

A fuerza de leer anuncios que decían «Diamantes de boro», se conoce que se animó el hombre y dijo:

—Eso también lo hago yo: ¡diamantes devoro!

Y se los tragó, reventando de paso al joyero y a la ortografía.

Dicen de Saint Die que una señora apellidada Paille ha dado a luz un niño con dos cabezas.

Una de ellas está colocada en el sitio normal, y la segunda está situada bajo el brazo derecho.

Será una cabeza de repuesto, por si pierde la primera leyendo algo de Sánchez Toca. Es una previsión que está muy justificada.

¡Vaya un niño!

Bien dotado al mundo viene, sin duda de ciencia en pos...

¡Qué talento tendrá el nene si discurre con las dos!

La lucha contra el alcohol en Yanguilandia es una cosa muy seria.

Ahora ha tomado carácter de guerra naval.

Como hay una nube de buques que se dedican al contrabando de bebidas, el Gobierno americano ha formado una flota encargada de perseguir a los buques contrabandistas que pululan en las costas orientales del país.

La escuadra seca está compuesta de 54 barcos armados de cañones y ametralladoras a los cuales acompañan doce hidroaviones. Esta fuerza naval romperá el fuego contra la flota contrabandista sin previo aviso.

Se avecinan días de luto para el whisky.

Digo, a no ser que la escuadra alcohólica se haya aliado con alguna potencia. En ese caso puede derrotar a la flota seca, hacer un desembarco en territorio americano y apoderarse del presidente Coolidge para conservar el alcohol.

Veremos qué resulta, cuando sea, de esa nueva batalla de Alcohol.

Habrà la gran conflagración y muchos buques se hundirán entre estampidos de cañón y taponazos de champán.

¡Qué confusión!

AMADIS